



世田谷中だより

令和7年4月24日 No.1

世田谷杜の学び舎

世田谷区立世田谷中学校

校長 前田 浩

〒154-0022 東京都世田谷区梅丘3-8-1 TEL 03-3420-7173(代)

e-mail dai134@setagaya.ed.jp <http://school.setagaya.ed.jp/tseya/>

キーワードは、「新たな挑戦」

校長 前田 浩

始業式があった4月7日、入学式があった4月8日は、何度も何度も気持ちの高ぶりを自覚しました。すべての職員がそうであり、子どもたちもそうであっただろうと思います。スタートラインに立つその瞬間にしか感じることができないワクワク感、ドキドキ感です。

新入生189名を迎える、全校生徒564名をもって、世田谷中の令和7年度が始まりました。少々驚いた偶然でしたが、2、3年生のために私が準備した始業式での話の原稿と、入学式で2・3年生代表の生徒が新入生に語りかけた「歓迎の言葉」のテーマは共に“新たな挑戦をしよう”でした。すべての生徒が未来の自分のために、自分なりの挑戦を続ける1年間になることを期待しています。

学校スローガン「未来につながる実力の世田谷中～“世田谷中プライド”を胸に～」を踏まえて、令和7年度の本校は、次の3点を重点目標としています。

(1) 探究的な学びを各教科で取り入れ、主体的に学習に取り組む態度を育てる。

「①課題を見出し、把握している→②課題解決の方法を考えている→③協働して学んでいる→④学びを振り返り、次につなげている」 この学習過程を授業で取り入れ、生徒の主体的な学びの実現を図る。

(2) これからの社会に必要な社会性を身に付け、さらに伸ばしていく。

あいさつ・時間・意思決定を社会生活に直結する実力の3要素と捉え、自律的行動力を育てる。3要素については、できていることを適切に評価した上で、課題は「よりよい社会生活の実現」の観点から改善を図る。

(3) 自らの学習や生活を中・長期的な視点で見つめ、キャリア発達を促す。

生徒が夢や希望、目標をもつことを大切にし、その実現のための道のりを考えるキャリア・カウンセリングを保障していく。特別活動を要としつつ、各教科・領域で、「人間関係形成・社会形成能力」「自己理解・自己管理能力」「課題対応能力」「キャリアプランニング能力」を高めていく。

【世田谷杜の学び舎から】

新年度1回目の学び舎経営会議を、4月10日(木)に行いました。杜の学び舎は10の保育園も加わっており、他の学び舎にはない特色です。最初の小・中学生の交流は6月25日(水)に中学校体験を予定しています。引き取り訓練は、土曜授業がなくなったことから、4校合同ではなく、各学校単位で行うことになっています。(本校は5月7日(水)に実施)

【運動会についてお知らせ】

運動会の保護者案内は5月1日に配布致します。また、プログラムの配布は5月9日を予定しています。



1 学年

4月8日に第15回入学式が行われ、170名（ねいろを除く）の新入生が世田谷中学校に入学しました。生徒の表情からは少しの緊張と中学校生活への大きな期待が感じられました。新入生の呼名からもこれから頑張ろうとする前向きな姿勢が伝わってきました。

入学式の翌日からは、クラスで自己紹介や学年集会で先生方からの挨拶、図書室の使い方、I組理解などの授業があり、世田谷中学校について知る時間が多くありました。校内巡りでは、2年生に校内を案内してもらい、授業や委員会、部活など日々の学校生活の中で使う場所について教えてもらいました。

これからの中学校生活では、様々なことにチャレンジしていってほしいと思っています。失敗から学ぶことが多くあると思うので、これから良い経験を重ねていってほしいです。

2 学年

4/7の始業式で3名の転入生を迎える、140名で通常学級の2年生はスタートしました。始業式や入学式では、みんな落ち着いた態度で迎えることができ、2年生へ進級したことでの中堅学年としての自覚を感じることができました。今年度からは後輩ができ、先輩としての責任ある行動が求められます。世田谷中では、新入生の学校案内を2年生が担当しています。新入生への最初のあいさつや学校の説明にとても緊張したようですが、去年の経験を生かして創意工夫して話す様子に先輩らしさを感じました。また、いよいよ運動会練習がはじまりました。先日の昼練習では、さっそく大縄跳びの練習を行いました。最初の練習からすでに10回以上跳ぶクラスが出てきて大変盛り上がった練習になりました。昨年度の経験を生かして、どのクラスも全競技のレベルが上がっていくことがとても楽しみです。



3 学年

3年生は双葉、I組、ねいろ分教室を含めて、208名という過去最大人数の3年生としてスタートしました。3年生らしい表情で始業式を迎え、授業も本格的にスタートしましたが、さすが3年生と思える姿を見ることができます。今後は、運動会に向けての練習、修学旅行に向けての準備など、慌ただしい1学期となります。全てのことにつけて「中学校生活最後」ということばがつくことを意識して日々を大切にしてほしいと思います。

先日行われた学級委員会では、学年スローガンを決めました。スローガンは『積水成淵（せきすいせいえん）』に決りました。小さなものでも積み重なれば大きなものになるという意味で、また小さな努力でも毎日重ねれば物事を成就できるという、意味も含まれています。これから、進路というおおきな壁を前に「自分の努力はみのらないのではないか」と不安になったときにはこの四字熟語を思い出し、3学年チーム一丸となって支えあいながら、卒業に向かって進んでいきたいと思います。保護者の皆様も応援よろしくお願ひいたします。

双葉学級

1年生が9名入級し、学級全体では24名になり、賑やかなクラスになってきました。2・3年生は先輩として、1年生に分からることを教えている様子が見られるなど頼もしい一面も見られるようになりました。クラス目標が決まり、「毎日楽しく、笑顔いっぱいの思い出ができるクラス」「みんなで協力し合い、信頼し合えるクラス」に決りました。目標が達成できるように担任一同、支援をしていきたいと思います。



i組

4月8日（火）に第15回入学式が行われ、i組では11名の新入生が世田谷中学校に入学しました。I組では、最大の人数になる学年となりました。新入生の呼名では元気よく返事をしていて、立派な姿を見ることができました。11名全員が入場から退場まで参加できしたこと。教室で学活の授業に参加できたことは大変素晴らしいことでした。i組教職員一同も誇らしく思っています。

入学式翌日からは学活で自己紹介カードの作成を行いました。生徒それぞれ個性豊かな自己紹介カードを教室前に掲示しておりますので、保護者の皆様も来校した際はぜひご覧になってください。また、世田谷中学校について知る授業が多くありました。校内巡りでは、2年生が校内の隅々まで案内をしてくれました。対面式を終え、委員会や部活動の説明を先輩方が楽しく紹介してくれました。無事に係や委員会が決まり、これからは学級での役割を一人一人が担うことになります。委員会に参加した生徒や部活動の仮入部に参加した生徒もいます。これからは世田谷中学校の生徒としての自覚が求められます。入学式の日の気持ちを忘れず、日々成長していってほしいと思います。

ねいろ

ねいろ分教室ができて4年目の今年は、1年生19名、2年生10名、3年生17名でスタートしました。初年度の新入生が8名だったことを鑑みると、19名もの新入生を迎えるほどにねいろ分教室が成長したのだと、感慨深いものがあります。

今年度大きく変わったことは、桜木中学校への移動です。ねいろ分教室にはグランドなどの施設が不十分なので、桜木中学校をお借りしています。昨年度は1日でしたが、今年度は2日に分けてお借りすることになりました。ねいろ分教室から桜木中学校までは徒歩で30分近くかかり生徒たちには負担もあるようですが、それに負けず移動して授業を受けています。入ったばかりの1年生や転入生も同じように頑張っていて立派です。

今は6月の校外学習に向けて事前学習を進めています。ねいろ分教室では校外学習の行き先を生徒が決めます。1~3年までの生徒が混合で7班に分かれ、班で希望の行き先を決め、各班がプレゼンテーションしてた上で全員で投票して決めます。今は、RED、国立科学博物館、ス波ッチャ、アニメーションミュージアム、東京スカイツリー、ハチラボなどが挙がり、プレゼンの準備をしています。まだまだ変わるかもしれません、結果が楽しみです。

ねいろ分教室も世田谷中学校の運動会に参加します。ただ今、絶賛練習中！ともに力を尽くしましょう。

【保護者の皆様へ】

- (1) 朝に学校へ電話連絡する際は、7：45～8：15の間にお願いします。（8：15～朝の打合せが始まりますので、8：15以降のご連絡はお控えください。また、欠席・遅刻連絡は「すぐーる」でのご連絡をお願いします。）
- (2) 最終下校時刻は18：10です。これ以降の時間に生徒だけでの再登校（忘れ物を取りに来るなど）は控えるようご注意ください。
- (3) 学校運営委員について
・榎原 博子 ・新 愛 ・古屋 王 ・平出 洋美 ・高田 さおり ・川口 美佐子
・戸崎 啓一 ・齋藤 まなみ ・前田 浩 (以上9名)
- (4) 学校医について

| | | |
|-----|-------|--------------|
| 内科 | 津保 勝郎 | つぼ内科おなかクリニック |
| 耳鼻科 | 今島 直俊 | いまじま耳鼻咽喉科 |
| 眼科 | 森本 健司 | もりもと眼科 |
| 歯科 | 佐藤 義孝 | サトウ歯科 |
| 薬剤師 | 新井 真理 | |

| 令和7年度 | | 5月 学校行事・学年行事 | | 6月 学校行事・学年行事 | |
|-------|---|---|--|--------------|---|
| 日 | 曜 | | | 日 | 曜 |
| 1 | 木 | | | 1 | 日 |
| 2 | 金 | | | 2 | 月 |
| 3 | 土 | 憲法記念日 | | 3 | 火 |
| 4 | 日 | みどりの日 | | 4 | 水 |
| 5 | 月 | こどもの日 | | 5 | 木 |
| 6 | 火 | 振替休日 | | 6 | 金 |
| 7 | 水 | 避難訓練(引取訓練) 定時退勤奨励日 教育実習始 世中研の日 部活動なし | | 7 | 土 |
| 8 | 木 | 特別時程 | | 8 | 日 |
| 9 | 金 | 保護者会 5時間授業 ネットリテラシー醸成講座(1)(5校時) | | 9 | 月 |
| 10 | 土 | PTA役員会・運営委員会 | | 10 | 火 |
| 11 | 日 | | | 11 | 水 |
| 12 | 月 | 特別時程 安全指導 美化を考える日 | | 12 | 木 |
| 13 | 火 | コミュニケーションタイム | | 13 | 金 |
| 14 | 水 | 運動会予行 係会 職員会議 | | 14 | 土 |
| 15 | 木 | 運動会予行(予備日) | | 15 | 日 |
| 16 | 金 | 腎臓検診(二次) | | 16 | 月 |
| 17 | 土 | 運動会(弁当持参) 雨天時:火曜日の授業 | | 17 | 火 |
| 18 | 日 | | | 18 | 水 |
| 19 | 月 | 振替休業日 | | 19 | 木 |
| 20 | 火 | 運動会予備日 コミュニケーションタイム | | 20 | 金 |
| 21 | 水 | 研修会 | | 21 | 土 |
| 22 | 木 | 生徒総会(6校時) 内科検診(AM) | | 22 | 日 |
| 23 | 金 | 腎臓検診(予備日) | | 23 | 月 |
| 24 | 土 | | | 24 | 火 |
| 25 | 日 | | | 25 | 水 |
| 26 | 月 | 朝礼 美化を考える日 | | 26 | 木 |
| 27 | 火 | 教育実習終 中央委員会 コミュニケーションタイム | | 27 | 金 |
| 28 | 水 | 河口湖移動教室(1)始 | | 28 | 土 |
| 29 | 木 | 服装を考える日 クリーンデー(3年) 内科検診(PM) | | 29 | 日 |
| 30 | 金 | 河口湖移動教室(1)終 | | 30 | 月 |
| 31 | 土 | | | | |